

JUSTICIA SOCIAL

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

La entrada en vigor del plan de control, se nos antoja un acontecimiento de dudosas realidades favorables. En cambio la actuación de nuestros combatientes y la solidaridad internacional de los pueblos libres, nos indica que nuestra victoria está próxima.

III EPOCA - AÑO VII

Mahón viernes 12 de Marzo de 1937

NUM. 246

La disciplina y la voluntad de vencer, junto con la unidad de acción, SON LOS FACTORES INDISCUTIBLES DEL TRIUNFO

LA MASCARA Y EL ROSTRO

Camino de Sagunto

No era cosa difícil de prever que la mitarada del 19 de Julio acabara en Monarquía. ¿En qué otra cosa podía acabar, dados los antecedentes de los progenitores, sus sentimientos y sus menguados alcances para una obra original? El ejemplo de los militares griegos estaba demasiado cerca. No expresaron los rebeldes sus verdaderos móviles, porque tenían que engañar, primero al Régimen, para lo cual se levantaron al grito de «viva la República», y después a sus propios e incautos voluntarios, a quienes han hecho creer, si eran carlistas, en el triunfo del tradicionalismo monárquico, y si eran falangistas, en que era la hora del programa fascista. Pero la verdad es que por no ser, no son ni fascistas. Franco, erigido en caudillo, es monárquico como lo era Sanjurjo, y hará a sus aliados tradicionalistas y falangistas, la misma traición que ha hecho a la República.

Los que seguimos con verdadero interés el movimiento político del otro lado de España, venimos observando esta inclinación de las autoridades rebeldes hacia el lado monárquico, con toda claridad. Los «requetés» están haciendo lo mismo que la «Falange», de compañías de una restauración. Franco, movido por Alemania e Italia, ha sido convencido, ya que no tiene altura para ser un Dictador. Le falta autoridad entre las masas heterogéneas que ha levantado, carece de valor personal para asumir todas las responsabilidades de un Jefe de Estado totalitario, y además, no sabe qué hacer con ese Estado en la mano...

Bien pensado, lo más cómodo es para Franco, después de haber hecho el desaguisado, volver los ojos a la monarquía, que siempre podrá decir que ella entró «limpia de sangre y como pacificadora», y dejar en manos de un rey los trastos de matar, antes que le echen el toro al corral.

Por si a Franco le faltara poco para inclinarse hacia esta solución atávica, que le flama a gritos desde dentro de su conciencia, tiene a su lado «doctores políticos sapientísimos» que se han encargado de predicar el «evangelio de Calvo Sotelo», alma máter de todo cuanto está ocurriendo.

Parécenos oír a Goycochea:

—Desengáñese, mi general, que lo único orgánico y con tradición en España, es la monarquía. ¿Para qué meternos, además, en aventuras fascistas que no dejan tranquilos a los pueblos que las emplean y que, en el fondo llevan el virus socialista?...

Quizá es esto lo que más convence a Franco.

A Primo de Rivera, en cambio, toda la Traición le temía. ¿Por qué? El hijo del Dictador les había salido por peteneras con aquello del sindicalismo y el apoliticismo, y aun cuando era de su camada, lo temían. Cuando se informaron de su fusilamiento en Alicante, se alegraron en el fondo. Pero la Falange hubo de nombrar nuevo jefe y este nombramiento recayó en Manuel Hedilla, que es un muchacho santanderino, salido del taller, fácil de palabra, a quien hemos oído hablar por la radio en son de reproche contra muchas de las cosas que con respecto a los obreros suceden por el nonnato Estado de Facislandia.

Los de la camarilla de Franco—aristócratas, políticos, militares, obispos, capitalistas—no pueden oír con agrado ciertas cosas del obrero disfrazado Hedilla y menos que oír las, pensar siquiera en ponerlas en práctica. «Para llegar a abolir la propiedad privada y anular la política y meter a los curas en las iglesias—habrán pensado—no valía la pena de armar todo este timbirimbi.» Y en esto tienen razón; quien así piense, tiene que estar a nuestro lado...

¿Y qué decir de los carlistas? El carlismo ha resucitado en la España de Franco con una virulencia feroz y por muy cafres que sean los otros, los que nunca fueron carlistas, no es extraño que estén asustados de ver redivivo a «Gergón», en acción a Cabrera y con la espantable sima de Igúzquiza abierta de nuevo en veinte provincias de España.

No hay duda que esa decantada España, cuyas raíces están en Burgos, es un soberano caos—ese caos de que tanto nos hablaban ellos aludiendo a nuestras teorías—y que para salir del caos, Franco, hombre de pocos recursos intelectuales, no ve más camino abierto que el de la monarquía.

Ya comenzó a telegrafarse con el Borbón de los tristes recuerdos en la primera acometida a Madrid. «Te agradecería siempre que no bombardeases «mi» Palacio», rezaba el telegrama. Franco obedeció la súplica. El Palacio de Oriente

no ha sido tocado ni por las bombas del aire, ni por los obuses. Después volvió a telegrafarle el día de su onomástico. Por último se volvió a utilizar el telégrafo por la «angusta y ensangrentada» mano con motivo de la caída de Málaga. El «gafe» XIII felicitó a Franco, porque quince mil alemanes e italianos aprovecharon nuestra desconcertante política de guerra para penetrar en la ciudad doblemente mártir. El «Africano» cuenta los éxitos militares de los demás, midiendo los suyos del Rif, tumba de millares de hijos del pueblo español.

Todo marcha por sus pasos contados. Primero fué la implantación de la bandera roja y gualda que la República arrió, porque era el símbolo de incontables vergüenzas, la bandera de Alfonso XIII. Después la autorización para que se pudiera lanzar sin comisión de delito, el grito de «viva el rey!» Ahora, no hace todavía quince días, la entronización de la «Marcha real» como himno oficial del Estado de Burgos. Un paso más y Sagunto de nuevo, con los cuadros de las tropas formando ante un rey a quien acompaña Franco, como un Martínez Campós sin perilla.

No hace muchas semanas, Franco concedió una entrevista a un periódico norteamericano y contestó a todas las preguntas del cuestionario, menos a dos. Estas eran, si daría un gobierno monárquico a España, después de su triunfo y en qué plazo tomaría Madrid. A la primera, nosotros podríamos responder que sí. En cuanto a la segunda, podía haber contestado el «generalísimo»:

—Cuando mis aliados del otro lado quieran... No creo que esto se haga esperar...

Cualquiera que viera los preparativos, exclamaría: «Va a repetirse la Historia». Pero la Historia no puede repetirse ahora. Hoy, hay un pueblo en armas que entonces no hubo; hoy, hay una conciencia revolucionaria contra la que no se puede luchar en nombre de todo eso que ellos representan y que no es otra cosa que las legañas de la Historia...

EZEQUIEL ENDERIZ

Realidades socialistas

Para conocer los espectáculos más interesantes de las épocas en que se transforma o revoluciona la vida de un pueblo, hay que asistir a los rápidos avatares de los hombres que simbolizan y entrañan los grandes movimientos políticos y sociales.

Es curioso, de honda ejemplaridad aleccionadora, observar como el pueblo español ha sabido comportarse en la guerra cruel que vivimos.

Nadie puede negar el importantísimo papel que viene jugando el Partido Socialista Obrero Español, para aplastar al fascismo internacional que ha venido a invadir nuestro suelo patrio.

El Partido Socialista Español cuenta con muchísimos años de existencia y en ello ha vivido hechos que son políticamente históricos. Demostraremos uno y una fecha:

Allá por el mes de Agosto de 1917 el Partido Socialista organizó una huelga revolucionaria. En dicha huelga nuestro partido intentó apoderarse de los resortes del Poder. Este fué uno de los intentos más serios y la embestida más formal que en aquellos tiempos atacó a la Monarquía.

Dos meses antes había ocurrido el hecho trascendental de las Juntas de Defensa Militares. Hecho histórico porque fué la primera claudicación pública de la Monarquía ante el Ejército y en ese hecho estuvo el origen de la descomposición política que se sucedió y el germen de la Dictadura que había de ser más tarde, el último baluarte del régimen tradicional.

Como los dirigentes de las masas obreras creían contar con el Ejército, por manifestaciones hechas en las que éste se comprome-

tía, creyeron que era llegado el momento de estallar la Revolución. Las masas proletarias, en forma pacífica, se lanzaron a la calle confiadas en que el Ejército se pondría de su parte, obedeciendo una consigna trazada con el Comité de Huelga. Pero no sucedió así. Los militares de aquel entonces, que son los más encarnizados fascistas de ahora, tenían que saltar a su palabra, traicionando y arremetiendo con la metralla mortífera en medio de las calles, a una multitud de niños y mujeres inocentes.

Sánchez Guerra, ministro de la Gobernación en aquel entonces, fué el alma para poner en juego una represión terrible y cruel. Los gobernantes sin entrañas, jamás quisieron enterarse de la inferioridad en que tenían sometida la clase obrera, estableciendo la más vergonzosa persecución contra sus más significados defensores. Algunos elementos que formaban el Comité de Huelga en aquella fecha—entre ellos Largo Caballero, Besteiro, Angulano y Saborit—fueron condenados a cadena perpetua, pasando a cumplir condena en el Penal de Cartagena, hasta que una amnistía les puso en libertad, salvándose de las garras capitalistas.

Hemos dado a conocer, sin que para ello hayamos tenido que hacer ningún esfuerzo, algunos hombres militantes del partido socialista, cuyas vidas están entregadas en los momentos trascendentales que vivimos, a una nueva estructuración de la vida social y política española.

A nosotros, los que conocemos las doctrinas socialistas y las leyes que en ellas se encierran, no nos sorprenderá la nueva estructuración. En cambio, los que nos ta-

chaban de algo que vale más no recordar, tendrán que descubrirse ante el método socialista y saludar a la verdadera Justicia Social escrita por nuestro glorioso partido.

Nosotros, como socialistas convencidos, tenemos que manifestar una vez más que estamos completamente identificados con la política que propugna en estos momentos de guerra el Comité Nacional, porque entendemos que es la que ha de conducir al triunfo total de la clase trabajadora.

ANATOL O

Elocuente carta de un faccioso arrepentido

Un periódico de Madrid publica una carta de un faccioso arrepentido a un amigo suyo.

Entre otras cosas, se dice en la misiva:

«Me prometiste salvar el alma y me obligásteis a coger un fusil en nombre de la patria. Primero me matásteis a mi padre y a mis dos hermanos; luego destruísteis mi casa, y entre sus escombros, pulverizásteis el cuerpo immaculado de mi madre; a mi hermana, la violásteis; a mí me dijisteis que había que defender la patria. Ahora estoy sin familia; ahora estoy sin patria. Me voy aburrido de vuestra civilización. Yo he visto vuestror aviones arrojar metralla sobre los barrios de los trabajadores. He visto como una escuadrilla de cinco aviones de marca difícil de pronunciar, revoloteaban en el centro de la capital de España para bombardear la Biblioteca Nacional. Allí ardieron valiosísimas obras de arte. Destrozásteis como papel, el retrato del nacionalista ilustre Marcelino Menéndez Pelayo. He visto saltar de su tumba las cenizas de Cervantes.»

Después de ver todas estas cosas y muchas más que me reservo por no molestar tu atención te parece que no tengo derecho a odiaros profundamente, enconadamente? ¿Te parece que puedo vivir entre vosotros que con todos vuestros errores y horrores, os creéis algo humano, algo digno de vivir en este mundo, donde murió por «vuestra regeneración», aquel que dijo «no mataréis»? No. Yo me voy. Me habéis descuartizado a mi santa madre. Me despido de tí para siempre, Manuel Romero.»

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Local destinado a Juzgado de primera Instancia e Instrucción del Partido de esta ciudad

Según me participa el señor Juez de primera instancia, en oficio de ayer, a motivo de las circunstancias anormales porque atraviesa esta población, el Juzgado de referencia ha sido trasladado a la planta baja de la casa número 22, de la calle de J. Mir y Mir, de esta ciudad.

Lo que se hace público para general conocimiento de todos los residentes en la Isla de Menorca.

Mahón 9 de Marzo de 1937.—El Presidente, A. Gomila.

Acto público en el Teatro Principal

El próximo viernes, día 12 del actual, a las 6 de la tarde, la Junta Local de Abastos de Mahón y Comité de Enlace de la U. G. T. y C. N. T. celebrarán en el Teatro

Principal un acto público para tratar sobre el grave problema del abastecimiento de esta población.

Dada la importancia del acto a celebrar, dichos elementos esperan que este vecindario acudirá sin falta al mismo, para orientarse debidamente ante las actuales circunstancias por que atraviesa esta ciudad.

Mahón 11 de Marzo de 1937.—El Presidente, A. Gomila.

NOTAS DEL DIA

EL ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE CARLOS MARX

Mañana se cumple el 54 aniversario del fallecimiento del apóstol del socialismo, Carlos Marx.

JUSTICIA SOCIAL dedicará el número de mañana en gran parte, a glorificar las enseñanzas del Maestro, faro y guía del proletariado internacional.

UN MANIFIESTO

La Juventud Socialista Unificada y la Juventud Libertaria, organizaciones juveniles de esta ciudad, han unificado su actuación constituyendo un Comité de Enlace integrado por compañeros de ambas organizaciones, y han dado cuenta de este hecho a la opinión pública por medio de un manifiesto.

Movimiento demográfico NACIMIENTOS

Día 1.º Marzo: Lorenzo Stanes Olives, nació en la calle Juan 20. Antonia Tabuenca Condon, nació en la calle Catalina 32. María Montserrat Huguet Florit, nació en la calle Cos de Gracia 21.

Día 2: Juan Antón Pons, nació en la calle Pl Margall 147.

DEFUNCIONES

Día 4 Marzo: Rita Morlá Orfila, 67 años, falleció en la calle Doctor Orfila 8.

Día 5: Bartolomé Mercadal Pons 59 años, falleció en la calle José 71.

Día 6: Eugenio Rebaje Pax, 87 años, falleció en el Hospital Civil.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado el mutuario don J. E. N., a cuyo favor se le expidió la papeleta de empeño número 72408 en solicitud de que se le entreguen los objetos pignorados sin presentación de la citada papeleta que manifiesta haber extraviado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días a contar de esta fecha.

Transcurrido el plazo citado, quedará nula y sin valor ninguno dicha papeleta, entregándose los objetos al solicitante.

Mahón 11 de Marzo de 1937.—El Delegado Director. 1-2

Sociedad de Obreros Albañiles y Similares «La Unión»

Convoca a sus afiliados a una Junta general ordinaria para el viernes día 12 del corriente, a las 6 de la tarde, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Correspondencias.
- 3.º Movimiento de afiliados.
- 4.º Cuentas.
- 5.º Informe de los delegados que asistieron al congreso.
- 6.º Varios.

Información Radiotelegráfica

Ministerio de la Guerra
Emisión del día 11 a las
22 horas Partes de Guerra

Frente Centro

En Guadalajara el enemigo acentuó sus ataques a nuestras posiciones con abundante material bélico.

Nuestras tropas con gran heroísmo contienen el avance enemigo haciéndole muchas bajas.

En los sectores de Madrid, ligeros tiroteos.

En las operaciones de Guadalajara han sido hechos prisioneros 1 comandante, 2 oficiales y 40 soldados, todos de nacionalidad italiana.

Se han presentado varios evadidos del campo faccioso.

En los demás sectores, sin novedad.

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Nuestras patrullas de aviación han bombardeado con gran eficacia en la provincia de Asturias las posiciones rebeldes de Escamplero y Antillana.

En Guadalajara también se bombardeó con éxito concentraciones enemigas.

Impresión del día

Persiste la presión del enemigo por la provincia de Guadalajara.

Las fuerzas enemigas que actúan en este frente, son italianas y mandadas por un general italiano que sin duda se ha creído que tenía la oportunidad de repetir sus hazañas de Abisinia.

En las primeras horas de la madrugada nuestras fuerzas se han visto reforzadas por dos brigadas internacionales.

La lucha que se desarrolla por este frente es, sin duda, una de las más encarnizadas que se han sostenido en el Centro.

No están muy claros los objetivos que persigue el enemigo en estos combates, y que este frente está situado a 100 km. de la capital, por esto y otras muchas razones, nos negamos a creer que su intención sea otra que la de distraer a nuestro Ejército para atacar con más violencia por otros sectores más cercanos a la capital.

Nuestras fuerzas se han situado en la carretera de Aragón y nuestras baterías hacen fuego continuamente sobre la retaguardia enemiga, deshaciendo sus concentraciones.

La aviación leal no pudo actuar con eficacia debido a las malas condiciones atmosféricas.

La impresión en su conjunto es altamente satisfactoria.

Resumen: La jornada pasada ha sido de relativa tranquilidad en los sectores cercanos a la capital, salvo algún disparo de fusil y cañón, intensificándose por el sector de Jarama, donde el enemigo inició un formidable ataque con material bélico de alta calidad y precedido de tanques.

Nuestras fuerzas han contenido esta avalancha y nuestras baterías antitanques con sus certeros disparos y ayudados por los valientes dinamiteros, han hecho que estos tanques se quedaran a la mitad del recorrido, inutilizados unos y averiados los otros; el enemigo los ha utilizado de parapetos hostilizando seriamente a las líneas leales.

Los rebeldes han intentado atacar varias veces con gran violencia, siendo cada vez rechazados. A últimas horas, aunque continúa la lucha, ésta ha perdido su carácter violento.

Nuestro Ejército se halla dispuesto a rechazar no tan solo todos los ataques, sino también a atacar si el Mando lo cree prudente.

Declaraciones del general Miaja

Madrid.—El general Miaja ha recibido a los periodistas manifestando que las operaciones iban por buen camino.

Preguntado acerca del carácter de la guerra, dijo que no podía ocultarse para nadie que se trataba de una contienda internacional y que peleábamos contra Italia y Alemania abiertamente.

Terminó diciendo que contamos con suficientes elementos para vencer.

Desastre enemigo en la Ciudad Universitaria

Madrid.—Las fuerzas republicanas que operan en el sector de la Ciudad Universitaria, han procedido a la voladura de una parte del edificio de la Escuela de Arquitectura.

Los facciosos huyeron despavoridos, encontrando los nuestros 140 cadáveres en el interior del edificio, como también algunas máquinas guerreras que estaban empujadas en su interior.

Prisioneros capturados en los frentes de Madrid

Madrid (urgente).—Un comandante, 3 oficiales y 37 soldados italianos han sido hechos prisioneros en los últimos combates del sector de Guadalajara.

Se cree pertenecen a unidades completas del Ejército italiano.

El enemigo empieza a replegarse en el sector de Guadalajara

Madrid.—El enemigo empieza a replegarse en el sector de Guadalajara, después de los violentos contraataques de las tropas gubernamentales, persuadido de que no podrá lograr su objetivo de cortar algunas comunicaciones.

Las bajas sufridas por los facciosos son cuantiosísimas.

Los periodistas visitan a los prisioneros

Madrid.—Los periodistas han pedido permiso para visitar a los prisioneros últimamente cogidos al enemigo entre los que se encuentran un comandante, 3 oficiales y 40 soldados italianos.

El general dió el permiso a condición de que no se les dirigiera pregunta alguna.

Los prisioneros están acomodados en habitaciones en grupos. Los periodistas dicen dan muestras de gran abatimiento, cansancio y sueño.

Visten traje de paño verde amarillo, boina y gorro de cuartel algunos.

La mayor parte pelearon en Abisinia y vinieron a España, según propias manifestaciones, que les sería fácil la conquista de Madrid, viendo ahora que se han equivocado sensiblemente.

Al paso por Sigüenza, pudieron comprobar el empujamiento de 6 baterías de fabricación italiana, así como soldados pertenecientes a las divisiones 530, 630, 636 y 730, aludiendo también a la tercera división fascista italiana en dicho sector.

Lo que dice un corresponsal

Madrid.—El corresponsal de la Agencia Havas que se encuentra en esta capital, ha sostenido una conversación con el sargento hecho prisionero a las tropas facciosas.

El sargento, como se sabe, es italiano perteneciente al 8.º grupo de la división que manda el general Copti.

Ha indicado que la división está en España completa y hay muchas otras, cada una de las cuales, cuenta con 20 carros de combate.

Llegó a Cádiz a bordo del «Lombardía» con 4.000 hombres y dice que el movimiento de barcos italianos en dicho puerto era constante.

Los combates de Pozoblanco

Jaén.—Después de los duros combates de estos pasados días las fuerzas enemigas están quebrantadísimas.

Se calcula en 300 las bajas sufridas. Nuestra caballería en

una descubierta, encontró 30 cadáveres de moros, recogiendo también fusiles, ametralladoras y otros objetos.

Se han presentado 5 soldados fugados de Villa del Río pertenecientes al Regimiento de Granada.

Un sobrino de Anguera de Sojo, fusilado

Barcelona.—Se confirma que un sobrino de Anguera de Sojo que luchaba al lado de los rebeldes y tenía la graduación de teniente, ha sido fusilado por éstos en el frente de Aragón por tenerse sospechas de que les traicionaba.

Nombramiento de fiscal militar

Valencia.—Ha sido nombrado fiscal militar interino Carlos García Hernández.

Declaraciones de «Ahora»

«Ahora» publica declaraciones de un sargento italiano, manifestando no haber visto en todo el frente faccioso ningún soldado español.

Supresión de condecoraciones y creación de otras

Valencia.—El Gobierno ha decretado la supresión de las antiguas condecoraciones en el Ejército y creando única y exclusivamente tres de nuevas que serán las siguientes:

La Placa de la Libertad, la Condecoración de Sacrificio por la Patria y la Medalla de Madrid.

Cataluña por la cultura

Barcelona.—Por una disposición de la Consejería de Cultura, se crean en Cataluña 36 nuevos grupos escolares.

El sorteo de la Lotería

Valencia.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado últimamente han obtenido premio los números siguientes:

Primer premio: 12811, Madrid; segundo premio: 24682, Barcelona; tercer premio: 3258, Madrid; y cuarto premio: 10112, Madrid.

NOTICARIO EXTRANJERO

El arrepentimiento de un escritor

París.—El periódico «Le Travail» inserta una información en la que dice que un escritor fascista que se había ofrecido a Franco para luchar contra el comunismo, ha podido huir y manifiesta su arrepentimiento de haber estado al lado de los rebeldes españoles.

Cuenta que en su vida no había podido imaginar tanta barbarie y que los facciosos españoles han demostrado en todo momento su ferocidad y falta de sentimientos humanitarios para con los prisioneros, que eran fusilados a mansalva sin formación de causa y después de horriblos suplicios.

Manifestación monárquica en Viena

Viena.—Se ha celebrado en esta capital una importante manifestación en pro de la restauración de los Hapsburgos.

Hacia una acción común

París.—En la reunión celebrada últimamente por el Co-

mité Nacional del Partido comunista, el líder Thorez ha dicho que se habían dirigido a la Federación Internacional Socialista para conjuntamente tomar medidas relacionadas con el conflicto español.

La política en Chile

Santiago de Chile.—Debido al resultado de las últimas elecciones, el Gobierno se constituirá a base de los partidos de centro.

Estará compuesto por elementos liberales, radicales y centristas. Los conservadores y otros partidos de derechas se situarán a la oposición benévola y la oposición de extrema izquierda estará constituida por los socialistas y republicanos de izquierda.

Del mundillo político británico

Londres.—Los diarios insisten en que Baldwin dimitirá pronto.

El «Daily Herald», sin embargo, dice que tardará quizá un par de meses, mientras los demás indican que lo efectuará antes de la coronación del Rey.

Parece que Mr Chamberlain será el sustituto del actual Presidente del Gobierno.

El «Daily Telegraph» anuncia, además, que sir Samuel Hoare, lord del Almirantazgo, pasará a ocupar la cartera de Hacienda y que Mr. Eden permanecerá en la de Negocios Extranjeros y Mac Donald dimitirá la presidencia del Congreso.

Añade que el partido conservador se convertirá en un partido nacional.

Movimiento de tropas francesas en Marruecos

París.—La Agencia D. N. B. anuncia que una parte de las tropas coloniales del regimiento de Nimes que fueron enviadas a Marruecos, han sido trasladadas a 60 kilómetros de la frontera española.

Ribentrop regresa a Londres

Londres.—Ha regresado a esta capital von Ribentrop cuando todo el mundo creía en que Hitler habría buscado un sustituto.

Se considera que la situación del embajador especial hitleriano será extremadamente difícil y violenta, agudizándose por el hecho de que el Foreign Office ya no encontrará a Halifax, sino a mister Edén, el cual no es partidario de las actividades desarrolladas en Londres por el enviado alemán.

Algunos diarios al hablar de Ribentrop, le llaman «el diplomático fracasado».

Salida de un observador hacia España

Copenhague.—Ha salido para Londres y España el señor Linn nombrado para controlar la frontera franco-española en el plan de control elaborado por el Subcomité de No Intervención. El señor Linn es persona competente, habiendo intervenido en diversas ocasiones en estudios de delimitación de fronteras.

Van Zealand frente a Degrelle

Bruselas.—El señor Van Zealand ha declarado que en las próximas elecciones presentará su candidatura frente a la de un fascista que dice llamarse Degrelle.

Manifestaciones del capitán del buque francés, atacado

Marsella.—El capitán del buque francés, atacado por un avión frente a la costa de Menorca, ha declarado que dicho aparato procedía de las Islas Baleares; era un monoplano con rayas y después de realizada la fechoría, desapareció con rumbo otra vez hacia dichas islas.

El citado barco ha llegado a Marsella a las siete de la mañana.

Recogida de diarios ingleses en Alemania

Berlín.—Las autoridades alemanas han ordenado la recogida de varios diarios ingleses, algunos de los cuales han sido suspendidos.

El «The Times», entre ellos ha sido prohibido de circular por haber publicado una estadística en la que se detalla las cantidades de armamento facilitado por Alemania a los rebeldes españoles.

Dice Eden

Londres.—Preguntado en la Cámara de los Comunes mister Eden sobre la eficiencia del control, ha manifestado que la Marina inglesa realizará toda clase de esfuerzos para que dicho control sea efectivo.

Añadió que el Gobierno está dispuesto a pedir a los facciosos españoles una indemnización por la captura de dos barcos ingleses en el litoral del Norte de España, cuyo cargamento fué confiscado y enviado, supónese a Alemania.

Italia prohíbe el traslado de voluntarios

Roma.—El Gobierno fascista italiano ha dictado una ley prohibiendo el traslado de voluntarios a España.

El ministro de Propaganda ha indicado que ello es la demostración de que el Gobierno quiere cumplir estrictamente los acuerdos signados en el Comité de Control.

Madame Tabois habla del conflicto español

París.—Madame Tabois en el diario «L'Ouvre», dice que Franco lleva a cabo una política antifrancesa en Marruecos, intentando en todo momento desacreditar a Francia, en especial a su Gobierno.

Termina diciendo que es posible el que en las cancillerías europeas no se haya previsto lo suficiente la preponderancia adquirida por Italia y Alemania en el Mediterráneo.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Iniciada la suscripción con objeto de adquirir víveres para la isla de Menorca, se participa a los que se hayan inscrito, que pueden pasar desde mañana por las oficinas del Comité de Enlace para hacer entrega de las cantidades por ellos asignadas y a los cuales se les entregará el recibo correspondiente.

Mahón 12 de Marzo de 1937.—El Presidente, A. Gomila.

Studio Musical U. G. T.

Se participa a los socios que mañana sábado, de 3 a 6 de la tarde, se expendrán los nuevos carnets en Secretaría.

EL SECRETARIO

MOVILIZACION

El Comité de Guerra, Auxilio del Mando, comunica que el día 14 del actual, a las ocho horas, se encontrarán en el Cuartel de la Explanada todos los movilizados pertenecientes al Batallón de Reserva número 2 (antes Batallón n.º 3).

Teatro Principal

SABADO 13 de Marzo de 1937 A las 6 en punto
FUNCION BENEFICA DE AYUDA A MADRID

Organizada por el Socorro Rojo Internacional, con el concurso de la Banda Militar y el Cuadro de aficionados de esta localidad, bajo el siguiente

PROGRAMA

- 1.º Himnos Nacional e Internacional.
- 2.º La preciosa comedia de los hermanos QUINTERO

L A R I S A

- 3.º Escogidas piezas de su repertorio por la Banda Militar.

El despacho de localidades todos los días de seis a ocho tarde, en la calle García Hernández, 4 (entresuelo fondo), y el sábado en la taquilla del Teatro.